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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Regresan al Congreso y no pueden checar ingreso por relojes descompuestos 
Al reincorporarse a sus labores, luego del periodo vacaciones, los trabajadores del 
Congreso del Estado se encontraron con que los relojes checadores no funcionan y no 
pudieron registrar su entrada. Al ser una falla generalizada, los trabajadores tuvieron que 
reportar el incidente al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple) 
que, a su vez, informa al área de sistema para que reparen los relojes checadores, así como 
Recursos Humanos para poder justificar la falta de registro de ingreso. El secretario general 
del gremio, Rogelio Andrade, informó que ya están en comunicación con la secretaria de 
Administración y Finanzas, Rocío Pineda Gochi y mensualmente se hace un corte de los 
incidentes que se generan como el de este miércoles.   
 
Accederá Congreso a 160 mdp más del Fondo ISR participable 
El Poder Legislativo podría tener acceso a 160 millones de pesos adicionales del Fondo 
ISR participable, correspondiente al timbrado de la nómina durante el ejercicio fiscal 2022, 
afirmó el diputado Juan Carlos Barragán. Indicó que se trata del Impuesto Sobre la Renta 
obtenido por la Secretaría de Finanzas y Administración y su radicación en el Congreso del 
Estado, depende del convenio que se tenga con la Secretaría. También es posible que ese 
recurso lo ejerza el Ejecutivo estatal, si no hay convenio, pero depende de las gestiones 
que haga la presidente de la Mesa Directiva Julieta García. Esos recursos serían de libre 
disposición para el Congreso del estado, indicó el diputado de Morena.  
 
Reculan diputados de destituir a presidente de la CEDH Michoacán 
Los diputados integrantes de las comisiones unidas de Gobernación y Puntos 
Constitucionales del Congreso del Estado recularon en su intento de destituir al presidente 
de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco, por la vía 
del juicio político. Por lo pronto ya dictaminaron como improcedentes las cinco denuncias 
de juicio político presentadas por los ciudadanos Magno Fabio Tello García, Alma Rosa 
Calderón Gabriel y Jessica Gloriely Coria Mora, María Fernanda Oseguera Ochoa, Evelyn 
Alondra Bernabé Farías y Jaime Ramírez Ortiz, todos ellos trabajadores de la institución. 
Con base en esas denuncias fue que el pleno de la 75 Legislatura avaló la propuesta de la 
presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja, 
para presentar su propia denuncia de juicio político, aunque todavía no se dictamina. 
 
Boletines: 
 
Basta de consideraciones a concesionarios de la autopista Siglo XXI: Reyes Galindo 
 
Diputada Fanny Arreola compromete vigilar ejecución de obras para el distrito 23 en 
el programa “Obra Pública Multianual”,. 
 
Consumo de drogas aumentó 500% en México 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Cambios al gabinete redinamizan el trabajo de la administración estatal: Morena 
Michoacán 
Las críticas que se han dado a los cambios que se han realizado en el gabinete del estado 
vienen prácticamente de la oposición; estos ajustes vendrán a redinamizar el trabajo que 
viene realizando la administración estatal, refirió Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de 
Morena. Para el dirigente morenista, quienes fueron designados en las distintas 
responsabilidades, ya sea en nuevo ingreso o en cambios de área, tienen la confianza del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Las críticas vienen prácticamente de sectores de 
oposición; el gobernador es Ramírez Bedolla es quien tiene que designar actores de su 
confianza”, remarcó. 
 
Exige PRI reformar delito de secuestro en Michoacán 
Un total de 18 personas denunciaron ser víctimas de "secuestro virtual" en Morelia, a 
quienes los delincuentes les pidieron entre 20 y 50 mil pesos. El líder priísta, Guillermo 
Valencia Reyes informó que presentará ante el Congreso una propuesta de acuerdo para 
que se legisle contra el delito y se exhorte a autoridades educativas a implementar 
programas de información. Valencia Reyes, comentó que las 18 víctimas acudieron a la 
dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para solicitar apoyo en la 
presentación de la denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE). 
 
Diputados actuales no tienen asegurada la relección: Dirigente del PRI Michoacán 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, señaló que los actuales 
diputados emanados de la alianza PRI-PAN-PRD, durante el pasado proceso electoral, no 
tienen asegurada la relección. “Vamos a revisar como fue el sentido de sus votaciones a la 
hora de poder darles o no la posibilidad de ser relectos, porque ninguno de los diputados 
actuales tiene segura una relección”, adelantó el líder priista. 
 
Por consolidarse, dos asociaciones como partidos políticos en Michoacán 
"Michoacán al frente" y "Tiempo x México" superaron el número de asambleas que es 
requisito del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para consolidarse 
como partidos políticos. La primera consiguió realizar 80 asambleas y la segunda 
alcanzó 82, de las 75 mínimas que debían efectuar hasta el 31 de diciembre del 2022. Pese 
a que "Michoacán al frente" tiene registrado como representante legal a Ezequiel 
Hernández Arteaga, la asociación se le atribuye a Jesús Reyna, exgobernador de la 
entidad. 
 
Cerró Michoacán 2022 con más de 400 mil adultos mayores pensionados 
El delegado de la Secretaría de Bienestar, Roberto Pantoja, informó que Michoacán cerró 
2022 con 432 mil 400 adultos mayores que obtuvieron su pensión del Gobierno federal. En 
conferencia de prensa, el funcionario federal declaró que la derrama económica por 
concepto de pensiones alcanzó los 9 mil 472 millones de pesos en la entidad. Roberto 
Pantoja indicó que, para 2023, la delegación de la Secretaría del Bienestar comenzará 
operaciones del programa. Dijo que con el aumento anunciado por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, los adultos mayores recibirán 4 mil 800 pesos por bimestre. 
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Con intereses políticos migrantes que rechazan a Teresa Mora: Morena  
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, señaló que los 164 líderes 
migrantes que rechazan y desconocen a la nueva titular de la Secretaría del Migrante 
(Semigrante), Teresa Mora Covarrubias, son opositores que responden a intereses 
políticos. En rueda de prensa, el dirigente de Morena defendió la facultad del gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a designar y relevar a los miembros de su gabinete, 
como hizo con Teresa Mora en la Semigrante y otras dependencias como la Secretaría de 
Educación, Obras Públicas y Cultura. A pregunta expresa, con relación a Teresa Mora, 
exdiputada del Partido del Trabajo, Celis Silva tuvo en poco los cuestionamientos de la 
comunidad migrante, que antes del nombramiento pidió, sin éxito, una reunión con el 
gobernador para pedirle que considerara para el cargo a un perfil con conocimiento y 
experiencia. 
 
Inicia Morena su ruta de fortalecimiento territorial de cara al proceso electoral 23-24 
Morena Michoacán estará reforzando sus trabajos territoriales durante este año, esto de 
cara al arranque del proceso electoral 2023-2024, que se tiene previsto inicie para los 
meses de septiembre y octubre de este año, anunció Juan Pablo Celis Silva, dirigente 
estatal del partido. En esta ruta, dijo en conferencia de prensa, se tienen previstas las 
reuniones con los consejeros estatales, y se fortalecerá la vinculación con los alcaldes y 
diputados locales y federales emanados del partido. 
 
Granada contra oficina pública, por inacción en seguridad: PRI y PAN 
Las dirigencias de PRI y PAN consideraron que la granada lanzada contra las instalaciones 
de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas se debió a la falta de acción de las 
autoridades para combatir la inseguridad e impunidad. El Comité de Morena solo pidió a la 
Fiscalía General del Estado (FGE) realizar las investigaciones. Para el líder del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo Celis Silva lo sucedido en la 
dependencia estatal fue un hecho lamentable y afortunadamente, dijo, el artefacto no 
detonó. 
 
Atan de manos a dirigencia estatal priísta en decisiones de coalición 
La dirigencia estatal del partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán no decide 
si para las elecciones de 2024 habrá algún tipo de coalición con los partidos Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), reconoció el líder tricolor Guillermo Valencia 
Reyes. Lo ideal es que los candidatos y candidatas fueron solos a la contienda, sin ninguna 
coalición de por medio, asumió Reyes Valencia al asumirse discípulo del dirigente nacional 
Alejandro Moreno (Alito), quien determinará, luego de las elecciones del Estado de México 
y Coahuila, si en Michoacán se establecerá una alianza entre el PRIANRD. 
 
Continuará el rezago educativo en Michoacán, critica PES 
Michoacán se mantendrá en los últimos lugares en educación, acusó el Partido Encuentro 
Solidario (PES), pues la falta de continuidad en los planes de estudios, los constantes 
cambios en las autoridades educativas en el estado y la inexperiencia de funcionarios, no 
ayudan a “sacar del bache” académico a la entidad. Así lo manifestó el Presidente del PES, 
Eder López García, quien criticó la falta de resultados en materia educativa con relación al 
presupuesto anual otorgado a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) el cual 
asciende  a 28 mil millones de pesos; dependencia que recibe la cifra más del presupuesto 
anual. 
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Quién es Pasalagua, se pregunta Juan Pablo Celis ante negativa del Metrobús para 
Morelia 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, se preguntó quién es el líder 
transportista de Michoacán, José Trinidad Martínez Pásalagua, ante la negativa del 
transportista para la instalación del Metrobús en Morelia. «Hay que ver quién es Pasalagua, 
pues es alguien que aunque debe de estar del lado del bienestar colectivo es evidente que 
hay camarillas y personas impresentables que quieren manipular el estado», dijo. 
 
Morena partirá rosca monumental el próximo domingo 
En el marco de la celebración del día de Reyes, el Comité estatal del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), ofrecerá de manera gratuita un pedazo de rosca de reyes 
para la militancia de su fuerza política y ciudadanía en general. Juan Pablo Celis Silva, 
dirigente en Michoacán de Morena, informó que el punto de encuentro será la plaza Benito 
Juárez y que la cita será el próximo domingo ocho de enero. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
“Coordinación de los tres niveles de gobierno ha permitido avances en seguridad 
para Tierra Caliente”, sostiene Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió a la ceremonia de toma de protesta de cargo 
y bandera, así como posesión de mando del Gral. de Brigada Diplomado Estado Mayor, 
Héctor Ávila Alcocer, como comandante de la 43.ª Zona Militar. Ahí, acompañado también 
de los alcaldes de la región de Tierra Caliente, subrayó que con la coordinación de 
federación, estado y municipios se ha logrado un avance muy significativo en seguridad y 
desarrollo de infraestructura. 
 
Hugo Gama asume presidencia del TJAM 
Esta mañana, el magistrado Hugo Alberto Gama Coria tomó protesta como presidente del 
Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) para el periodo 2023-
2024; una etapa en la que será prioridad, dijo, “la transparencia de un tribunal de puertas 
abiertas para los ciudadanos, quienes se interesan cada día más los temas de la lucha 
anticorrupción”. Lo anterior, durante una sesión extraordinaria del Pleno, donde la 
magistrada y magistrados integrantes dieron la bienvenida al nuevo presidente del Tribunal; 
éste a su vez reconoció el trabajo, la dedicación y la experiencia brindada por el presidente 
saliente, el magistrado Jesús Sierra Arias, actual titular de la Primera Sala Administrativa 
Ordinaria. 
 
Autoridades estatales revisan reparación de socavón en autopista Siglo XXI 
Autoridades estatales recorrieron el tramo de la autopista Siglo XXI, a la altura del municipio 
de Múgica, para revisar los avances en la rehabilitación de la vialidad después del socavón 
que presenta desde mayo de 2021. El mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, y el 
coordinador de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias 
Reyes, llegaron a la inmediaciones de la presa Francisco J. Múgica, espacio en el que 
pidieron reforzar los trabajos de ingeniería y reconstrucción, según información de un 
comunicado del Gobierno de Michoacán. 
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CMIC Michoacán mantendrá buena relación con el nuevo titular de SCOP: dirigente 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Michoacán, Antonio Jesús Tinoco Zamudio, aseguró que se mantendrá la comunicación y 
colaboración con el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) luego de la 
llegada de Rogelio Zarazúa Sánchez a esta dependencia. Rogelio es un funcionario con el 
que hemos entablado comunicación y estamos seguros que haremos equipo por la 
infraestructura de Michoacán", mencionó. 
 
Pierde Michoacán 10 mdp por precios inflados para equipar a policías  
Los contratos firmados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad 
Pública (SESESP), para equipar a las policías municipales le representó a las autoridades 
una pérdida por más de 10 millones de pesos, porque los precios estaban inflados, tanto 
que habría convenido mejor comprar al menudeo en Sanborns o Walmart. Cesar Erwin 
Sánchez Coria, titular de la dependencia, firmó el Contrato SASESP-EM-LP-014/2022-04, 
para la compra de equipo para los ayuntamientos con el recurso del Fortapaz, sin embargo, 
durante el proceso no se tuvo el cuidado de garantizar que la compra en conjunto trajera 
beneficios sustanciales para todos y un ahorro significativo, ya que terminaron pagando 
precios por demás inflados. 
 
Brindan Sedeco y SNE apoyo a buscadores de empleo 
En este inicio de año, las personas que buscan empleo pueden acceder a los servicios de 
vinculación laboral que operan de manera coordinada la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) y el Servicio Nacional de Empleo (SNE). Una de las vías es la atención 
personalizada a través de un/a consejero/a de empleo en las diferentes Unidades 
Regionales que operan en los municipios de Morelia, Zamora, Uruapan, La Piedad, 
Zitácuaro, Pátzcuaro y Lázaro Cárdenas, en un horario de atención de 8:00 a 16:00 horas, 
de lunes a viernes. 
 
Asiste Bedolla a toma de protesta del Comandante Héctor Ávila Alcocer de la 43/a 
Zona Militar 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió a la ceremonia de toma de protesta de cargo 
y bandera, así como posesión de mando del Gral. de Brigada Diplomado Estado Mayor, 
Héctor Ávila Alcocer, como comandante de la 43/a Zona Militar. Ahí, acompañado también 
de los alcaldes de la región de Tierra Caliente, subrayó que con la coordinación de 
federación, estado y municipios se ha logrado un avance muy significativo en seguridad y 
desarrollo de infraestructura. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
“Alfonso Martínez no tiene palabra”; acusan vecinos del puente inconcluso de Siervo 
de la Nación y Periodismo 
La apertura en su totalidad del puente ubicado en el cruce de las Avenidas Siervo de la 
Nación y Periodismo, estaba comprometido para el primer día del 2023, sin embargo, hasta 
hoy 04 de enero, la obra sigue inconclusa y los vecinos de esa zona, se sienten “burlados” 
por el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. Luego de que los colonos “festejaran” con pastel y 
mañanitas el segundo aniversario de la puesta en marcha del puente a desnivel, el pasado 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140663-asiste-bedolla-a-toma-de-protesta-del-comandante-hector-avila-alcocer-de-la-43-a-zona-militar.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140663-asiste-bedolla-a-toma-de-protesta-del-comandante-hector-avila-alcocer-de-la-43-a-zona-militar.html
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13 de diciembre, tanto el presidente de Morelia, Alfonso Martínez, como el secretario de 
Obras Públicas del municipio, Juan Fernando Sosa Tapia, aseguraron que a inicios del 
2023 quedaría lista la construcción vial.  
 
Policía Morelia anuncia cierres viales y acciones de seguridad por Día de Reyes 
Brindar las condiciones de orden y seguridad para que las familias disfruten de las fechas 
emblemáticas de este 2023 es una prioridad en la administración del Presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar, por lo cual, la Policía Morelia anuncia cierres viales 
por la Cabalgata de Los Reyes Magos de este 5 de enero y acciones de vigilancia durante 
la jornada festiva. Con el fin de que todos los morelianos disfruten de la esperada cabalgata, 
la Policía Morelia aplicará un cierre vial desde la mañana del 5 de enero en el primer cuadro 
de la ciudad sobre la Avenida Madero en el tramo desde Abasolo hasta Morelos. Dicho 
cierre se ampliará aproximadamente a las 4:00 de la tarde del mismo día hasta la avenida 
Tata Vasco cubriendo la totalidad del trayecto de Los Reyes Magos. 
 
Supervisa el alcalde, Alfonso Martínez, obras por 50 mdp 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, anticipó que durante este 2023 se 
desarrollarán muchas obras a lo largo y ancho de Morelia, para así mejorar la calidad de 
vida de las y los morelianos con la construcción y mejoramiento de vialidades importantes, 
no solo de la zona Centro, sino también de la periferia, comunidades y colonias que 
requieren pasos transitables y seguros. Muestra de ello, la supervisión de obras de este 
miércoles -por un monto de 50 millones de pesos- en donde el alcalde visitó la culminación 
de la pavimentación de la calle Fray Antonio de San Miguel, una ruta alterna que conecta 
con los distribuidores viales y las salidas a Charo, Los Pirules, Mil Cumbres, Avenida 
Periodistas, entre otras. 
 
Feministas se manifiestan afuera del poder judicial en apoyo al caso de Frida 
El caso de Frida toma relevancia pues con acuerdo del día 20 de diciembre notificado a la 
familia el día 2 de enero se determinó que a solicitud de la fiscalia de Jiquilpan el día de hoy 
4 de enero se realizaría la audiencia de procedimiento abreviado por homicidio culposo. 
Pese a que el imputado, Juan Paulo N, es expareja de Frida Santamaria y testigos afirman 
que la víctima sufría de violencia en el noviazgo, el hijo del priista y ex alcalde de Sahuayo, 
podría acceder a los beneficios del juicio abreviado, a pesar de que la familia se opone a 
éste, obteniendo así una pena mínima. 
 
#Morelia Ayto Termina Vialidad, Con Iluminación Y Todo, En Tan Solo 4 Semanas 
En gira de trabajo para supervisar el avance de distintas obras que se están llevando a cabo 
en la ciudad de Morelia, el alcalde Alfonso Martínez mostró a través de una transmisión en 
vivo, que la calle Fray Antonio de San Miguel ha quedado renovada en su totalidad. El 
alcalde habló de la importancia de esta vialidad, puesto que desahoga la zona del 
distribuidor Mil Cumbres. El munícipe informó que en solo cuatro semanas la calle quedó 
renovada, incluyendo el acondicionamiento del subsuelo e incluso la balización. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Continúa la vacunación contra COVID-19 para niños de 5 a 11 años en Michoacán 
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Para dar cumplimiento al Plan Nacional de Salud, durante enero, la vacunación contra el 
COVID-19 para niños de 5 a 11 años de edad continúa en Michoacán y 44 municipios 
mantendrán sus módulos abiertos y abastecidos para completar esquemas. Hasta la fecha, 
un total de 742 mil 985 dosis de vacuna contra el COVID-19 han sido aplicadas en la entidad 
a niños de entre 5 a 11 años de edad, con el biológico Pfizer BioNTEch, autorizado por la 
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), totalmente 
segura y necesaria para continuar la tendencia a la baja en nuevos casos. 
 
Invita Salud Michoacán a los Reyes Magos a optar por juguetes que no sean tóxicos 
Ante la próxima llegada de los Reyes Magos a los hogares, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) invita a Melchor, Gaspar y Baltazar a optar por regalar juguetes que no 
sean tóxicos y que promuevan la actividad física y el desarrollo de habilidades. Además, se 
debe confirmar que los juguetes sean acordes a la edad de los infantes y así evitar riesgos 
como asfixia por la ingestión de piezas pequeñas o la obstrucción en fosas nasales y oídos. 
 
Ante bajas temperaturas, pide Protección Civil estatal reforzar medidas preventivas 
La Secretaría de Gobierno, por conducto de la Coordinación Estatal de Protección Civil, 
invita a las y a los michoacanos a tomar previsiones ante el desarrollo de las condiciones 
climáticas en esta temporada invernal. Dado que las temperaturas bajas seguirán presentes 
en gran parte del territorio estatal, principalmente en zonas altas y serranas, donde el 
termómetro podría registrar los 5 y hasta los 0 grados Celsius, se pide a la población tomar 
medidas preventivas y de autocuidado para evitar con ello, afectaciones a la salud, 
principalmente por enfermedades broncopulmonares. 
 
Abren convocatoria a médicos generales y técnicas en Enfermería para laborar en el 
programa IMSS-Bienestar 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, anunció 
el inicio de la Convocatoria Nacional de Reclutamiento dirigida a médicos y médicas 
generales, y técnicas y técnicos en Enfermería, a fin de cubrir vacantes operativas de los 
servicios de salud del IMSS-Bienestar en Nayarit, Colima, Michoacán, Sonora, Sinaloa y 
Veracruz.  Señaló que las personas interesadas pueden ingresar a la página 
www.imss.gob.mx/imss-bienestar para inscribirse, obtener folio de participación y adjuntar 
la documentación requerida como identificación oficial, cédula profesional o certificado, 
Currículum Vitae, acta de nacimiento, comprobante de domicilio, CURP y Cédula de 
Identificación Fiscal que emite el Servicio de Administración Tributaria (SAT).  
 
Repunta Covid 19 en Michoacán; este miércoles registra 128 nuevos casos 
En este miércoles, el cuarto día de 2023, la entidad tuvo un registro de 128 casos nuevos 
de Covid 19, que implica un repunte de la enfermedad, comparado con los últimos meses. 
En el reporte epidemiológico de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) se establece 
que Morelia sigue como el municipio con más incidencia de la enfermedad al tener 59 
contagios. Le siguen Zamora con 11; Lázaro Cárdenas con ocho; Apatzingán con seis; en 
condición de foráneo fueron cinco casos; Tarímbaro y Panindícuaro tuvieron cuatro, 
respectivamente. Uruapan, Múgica y Maravatío reportaron tres casos nuevos de la 
enfermedad; Pátzcuaro, José Sixto Verduzco, Tangancícuaro, Sahuayo y Jacona tuvieron 
dos contagios cada municipio.  
 
En Michoacán casos de influenza repuntaron en últimas semanas de 2022: SSA 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140670-ante-bajas-temperaturas-pide-proteccion-civil-estatal-reforzar-medidas-preventivas.html
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Los casos de influenza en Michoacán registraron un repunte en las últimas cinco semanas 
de 2022, además de que se terminó el año con tres defunciones a causa del virus, esto de 
acuerdo a la Secretaría de Salud Federal (SSA) en sus informes semanales de la 
temporada de influenza estacional y otros virus respiratorios 2022-2023, que comenzó en 
octubre. El monitoreo de la Secretaría de Salud Federal comenzó en todo el país en la 
semana del 2 al 8 de octubre, período en el que no hubo casos positivos en Michoacán, 
pues fue hasta la semana epidemiológica 41, que comprendió del 9 al 15 de octubre, que 
en el estado se registraron los primeros 6 casos confirmados de influenza. 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Hasta 2024, federalización de nómina magisterial de Michoacán 
El proceso de la federalización de la nómina magisterial de Michoacán se extenderá hasta 
el 2024, cuando se espera que sea incluida en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 
Lo anterior, fue precisado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien agregó que en 
2022 su gobierno logró clarificar la información financiera necesaria sobre el monto total 
que se requiere para pagar el salario y prestaciones de los docentes michoacanos, toda 
vez que anteriores administraciones estatales solicitaban recursos extraordinarios para el 
sector educativo que desviaban a otros rubros. 
 
Propone aspirante a rector impulsar reforma universitaria integral en UM 
Con 48 años de trayectoria académica en la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), el profesor José María Gerardo Carmona Rocha manifestó este 
miércoles su intención de ocupar la Rectoría de la máxima casa de estudios de la entidad. 
Ante medios de comunicación, el catedrático nicolaita expuso lo que sería su plan de trabajo 
y series de propuestas con las que aspira a ocupar el cargo al frente de la Casa de Hidalgo, 
y que actualmente está muy competida con otros perfiles que se han sumado.  
 
Rechaza CNTE oficial imposición de SEP, no se ceñirán a “Nueva Escuela Mexicana” 
CNTE oficial rechaza tajantemente la Nueva Escuela Mexicana y continuarán aplicando su 
modelo educativo alternativo, por lo que los docentes no están acudiendo al taller 
mandatado por SEP en Michoacán. Así lo ha dejado en claro la dirigencia de esta ala del 
magisterio democrático en la entidad, cuyos agremiados lejos de asistir a los cursos 
mandatados por la 4T, han iniciado el taller de su modelo educativo propio bajo el tema 
"Proyectos Comunitarios y Aprendizajes Críticos", el cual desde inicio de esta semana y a 
lo largo de la misma lo estarán tomando en las 22 regiones magisteriales. 
I6 disposición al diálogo de la SEE en 2023 
El dirigente de la delegación DIII6 del SNTE emitió un mensaje de año nuevo a los 
maestros michoacanos 
Juan Manuel Macedo Negrete, dirigente de la delegación sindical DIII6 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), dijo durante su mensaje de Año Nuevo 
que se esperan mayore vínculos con la Secretaría de Educación del Estado, sobre todo con 
la nueva titular de la dependencia. Señaló que el gremio que representa espera mayor 
disposición de diálogo de Gabriela Molina, Secretaría de Educación de Estado, quien, en 
semanas anteriores, desde su nombramiento no se ha acercado mucho a estos grupos 
sindicales. 
 
Aspirante A Rectoría De UMSNH No Ve Favoritismos Para Yarabí Ávila 
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                                                               5 de enero de 2023 
El licenciado en Economía por la Universidad Michoacana De San Nicolás De Hidalgo 
(UMSNH), José María Carmona Rocha, aspirante a la rectoría de la misma institución, 
afirmó que él observa una competencia justa para competir por dicho puesto. «Sí, creo que 
la competencia será justa», expresó el profesor, tras ser cuestionado por una preferencia 
hacia Yarabí Ávila González, para tomar la rectoría. Carmona Rocha compartió que tras sus 
48 años de experiencia, se encuentra un cargo administrativo como bibliotecario de la 
Facultad de Economía en la Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ), además de haber sido 
maestro de Gobierno y Asuntos Públicos Por el Centro De investigación para el desarrollo 
de Michoacán (CIDEM). 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Tierra Caliente recupera la paz; baja 50% el homicidio doloso en un año 
En reunión del Grupo de Inteligencia Operativa (GIO), región Apatzingán, se informó al 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que del 2021 al 2022, disminuyó 50.4 por ciento la 
incidencia delictiva por homicidio doloso en municipios de esta zona de Tierra Caliente. Las 
estadísticas que compartió la Fiscalía General del Estado (FGE), señalan que en 2021 se 
registraron 111 carpetas de investigación por este delito, mientras que en 2022, fueron 55 
expedientes por homicidio doloso. 
 
El año más violento en dos décadas para la prensa latinoamericana; en México, 17 
periodistas asesinados 
El 2022, fue calificado por organismos internacionales, como el año más violento en las 
últimas dos décadas para la prensa en Latinoamericana y el Caribe, con 37 asesinatos 
contra periodistas, de estos, 17 corresponde a México. Este 4 de enero que se festeja el 
Día Nacional del Periodista, organizaciones como Artículo 19 destacan que, el 2022, estuvo 
enmarcado contra los comunicadores, desde homicidios, desaparecidos, exilios, 
encarcelamientos o medios de comunicación que se vieron obligados a cerrar sus puertas. 
 
Violencia en Zamora imparable; se desata racha de ejecuciones 
Los primeros tres días del año, Zamora ha vivido una jornada sangrienta que ha dejado al 
menos siete personas ejecutadas y otro número similar de heridos de bala; el famoso 
Blindaje Zamora ha fracaso en ese municipio.  Ni los cientos de guardias nacionales ni la 
presencia de decenas de militares y guardias civiles, han servido para frenar la violencia en 
esta otrora ciudad boyante en economía y empleo: el crimen organizado se ha apropiado 
de sus calles y de la vida de su gente. Narcotráfico, extorsiones, cobro de piso, es lo 
cotidiano en Zamora y lo mismo los sicarios cometen sus crímenes a cualquier hora del día, 
en lugares públicos, a la vista de todos. 
 
Localizan en Zitácuaro los cuerpos de 6 hombres  
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) inició Carpeta de Investigación con 
relación a los hechos registrados la tarde de este miércoles, en una localidad del municipio 
de Zitácuaro, en los que fueron localizados los cuerpos sin vida de seis hombres. En un 
comunicado se informó que lo anterior fue derivado del hallazgo de tres depósitos ilegales, 
mismos que fueron descubiertos en la localidad de Loma Larga, de este municipio, por lo 
que personal de Unidad Especializada en la Escena del Crimen (UEEC) se trasladó al sitio 
para llevar a cabo las investigaciones correspondientes. 
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